
anmaßen, die mich nichts angingen. Mein Geld würde so und so stimmen, 
aber jetzt würde ich mir nur noch zusätzlich Ärger und Arbeit machen. Be
sonders stark kamen Auffassungen aus anderen Betrieben auf: Ich sollte 
mich doch um den eigenen Betrieb kümmern, in ihrem würden sie schon 
selbst Ordnung schaffen. Oder es trat die Frage auf: Haben die VVBs auch 
volles Verständnis dafür, daß für andere Industriezweige Kapazitäten ihrer 
Betriebe genutzt werden sollen? Aber eines hat mich stark gemacht, daß 
besonders meine Genossen in der Produktion, im eigenen Betrieb und 
auch in anderen Betrieben das Neue begriffen und mithalfen, diese Er
kenntnisse zu verwirklichen, so wie es zum Beispiel die Brigade Galvanik 
im VEB Elektroinstallation Oberlind in Sonneberg wenige Tage später in 
der Bezirkspresse öffentlich kund tat. Sie haben es also schneller begriffen, 
ich möchte es höflich formulieren, als manche leitende Funktionäre.

überdenke ich diesen Prozeß, so muß ich bekennen und feststellen, es 
lohnt sich, Genossen, sich für das Neue einzusetzen und ihm zum Durch
bruch zu verhelfen, sich höhere Maßstäbe in der Arbeit anzueignen. Die 
Zeit des Allein-auf-weiter-Flur-Stehens ist vorbei. Heute gibt es — geboren 
in der Vorbereitung des VII. Parteitages — viele Mitstreiter für das Neue, 
die die vorhandenen Reserven aufdecken und um ihre maximale Aus
nutzung kämpfen. Was uns im Kreis Sonneberg von dem Genossen Käst 
und anderen — ich möchte sagen Tausenden Initiatoren — unterscheidet, 
ist zwar der Dialekt, aber gemeinsam haben wir unsere marxistisch-lenini
stische Dialektik.

Werte Genossen! Hatte ich am Anfang nur die rationellste Ausnutzung 
der Galvanokapazitäten im Kreis vorgeschlagen, so ergaben sich im Pro
zeß oft erregter Diskussionen und Auseinandersetzungen eine Vielzahl 
neuer Gedanken und Probleme, an deren Verwirklichung heute zielstrebig 
durch Arbeitsgruppen gearbeitet wird, so zum Beispiel die Konzentration 
und maximale Auslastung der Stanzautomaten, der vorhandenen Wärme- 
und Werkzeugbaukapazitäten oder die Koordinierung des überkreislichen 
Transportes durch werkseigene Fahrzeuge sowie optimale Nutzung der 
vorhandenen Einrichtungen für maschinelles Rechnen in Industrie und 
Landwirtschaft, der vorhandenen kulturellen Einrichtungen und der Lehr
ausbildungsstätten im Territorium. Durch die systematische politisch-ideo
logische Arbeit der Parteiorganisationen in Vorbereitung des VII. Partei
tages wurden besonders in den letzten Tagen weitere konstruktive 
Vorschläge unterbreitet, zum Beispiel zur Steigerung der Duroplastpro
duktion für wichtige Zweige der gesamten Volkswirtschaft.
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